



FOTO: Archivo Particular

HISTÓRICA CELEBRACIÓN DE LOS 70 AÑOS DEL VOTO FEMENINO TUVO LUGAR EN MAICAO

El pasado domingo 25 de agosto, Maicao se vistió de historia y de orgullo al conmemorar los 70 años del voto femenino en Colombia. Fue una jornada llena de emociones, marcada por la reflexión y el reconocimiento a las mujeres que, con su lucha y determinación, transformaron el rostro de nuestra democracia. El evento, que reunió a más de 300 mujeres, fue un recordatorio poderoso de los logros alcanzados y de los desafíos que aún enfrentan las féminas en su búsqueda por la igualdad. Se contó con la presencia de lideresas como la senadora **Paloma Valencia**, la ex gobernadora **Diala Wilches** y la ex rectora de la Universidad de La Guajira, **Maritza León Vanegas**, entre otras destacadas activistas del orden local y regional, todas simbolizando el liderazgo femenino que sigue abriendo caminos en todos los rincones de nuestro país.

En el marco de esta conmemoración, se rindió homenaje a aquellas mujeres valientes que, en 1954, alzaron su voz para reclamar el derecho al voto, un derecho que antes les había sido negado. Fue un momento significativo para recordar a figuras como Esmeralda Arboleda y Josefina Valencia, quienes, con su incansable trabajo, lograron que la Constitución reconociera la plena ciudadanía de las mujeres. Fue además un espacio para reencontrarme con la comunidad de Maicao y tener la oportunidad de escuchar relatos y testimonios de mujeres que, desde diferentes ámbitos, han contribuido al desarrollo de nuestro municipio y de la nación. Estas historias no solo destacaron los avances logrados, sino que también subrayaron la importancia de continuar la lucha por la equidad de género y por lograr un **Maicao con Identidad y Equidad**.



FOTO: Archivo Particular

En sus palabras, la doctora **Maritza León** destacó la resiliencia y el papel fundamental de las mujeres en la construcción de la paz y el progreso social, mensaje que resonó profundamente entre los asistentes. “Este aniversario no solo nos invita a celebrar, sino a reflexionar sobre el poder transformador de las mujeres en la política y en la sociedad”, afirmó la lideresa guajira.

Por su parte, la senadora Paloma Valencia hizo un llamado a las nuevas generaciones de mujeres para que sigan empoderándose y participando activamente en los espacios de decisión. **“El voto fue solo el primer paso. Hoy, más que nunca, necesitamos que las mujeres estén presentes en todos los niveles de liderazgo, para construir un país más justo y equitativo”**, subrayó la política descendiente de la lideresa Josefina Valencia.

De igual forma, la exgobernadora **Diala Wilches** entregó un inspirador discurso que destacó los avances y retos en la igualdad de género en política. Su presentación enfatizó la importancia de la participación femenina en la gobernanza, motivando a la audiencia a continuar abogando por una representación equitativa.

El evento también incluyó una feria de emprendimiento, donde mujeres de diversas comunidades de La Guajira expusieron sus productos, demostrando que el empoderamiento económico es un pilar fundamental para la igualdad. La jornada cerró con una emotiva presentación artística que celebró la cultura y la diversidad de nuestro municipio.

La conmemoración de los **70** años del voto femenino en Maicao no solo fue un home-

naje al pasado, sino una afirmación del compromiso con un futuro donde la igualdad y el respeto a los derechos de las mujeres sean una realidad plena. En palabras de una de las asistentes: **“Hoy, celebramos lo que hemos logrado, pero también renovamos nuestro compromiso con lo que aún está por hacer”** Emotivas palabras de aliento que impulsan nuestro compromiso por un mejor porvenir de las mujeres de la ciudad que todas llevamos en nuestros corazones.

Este evento, más que una conmemoración más, es un recordatorio de que el camino hacia la igualdad es largo, pero cada paso que damos nos acerca a la meta. El legado de las mujeres que lucharon por el voto nos inspira a seguir adelante, con la firme convicción de que un país y un Maicao más justos y equitativos son posible.



CAROLINA ISSA MORALES

X @carolinaissam